

ST-NAZAIRE. Top départ ce vendredi pour la recyclerie de l'estuaire

Redonner vie aux objets tout en favorisant l'insertion, tel est le credo de l'association Au bonheur des bennes. Quatre salariés sont mobilisés pour faire tourner la boutique.

« Tout sera prêt », lance Pascale Weille en déplaçant un meuble. Avec Fanny Leroy, elle a fondé l'association Au bonheur des bennes retenue par la Carene pour créer une recyclerie à Saint-Nazaire. La nouvelle structure, située 50, rue Guillouzo, ouvre ses portes ce vendredi. Les premiers clients sont attendus dès 9 h 30.

« Un lieu de vie »

L'espace de vente s'étend sur 200 m². Chaque mètre carré du local est exploité. Différents espaces ont été aménagés, ici les meubles, là l'espace puériculture, un peu plus loin le textile... « C'est une caverne d'Ali Baba », sourit Pascale Weille. Le but est que les gens se sentent bien, on veut que ce soit un lieu de vie ».

La population pourra aussi déposer les objets dont elle veut se débarrasser à la recyclerie. L'association est également présente aux déchetteries de Cuneix et de Pornichet. Et ça marche plutôt bien. Depuis fin août, 12 tonnes ont été collectées. Triés, retapés au besoin, les objets sont ensuite mis en vente. « On a beaucoup de produits dans un état impeccable et il y en a pour tous les goûts », se réjouit Pascale Weille. Une offre diversifiée qui se veut bon marché, avec des petits prix pratiqués. « L'objectif est que ces objets repartent dans le circuit de



Pascale Weille et Fanny Leroy sont aux manettes

consommation », indique Pascale Weille. « Il faut qu'ils revivent », ajoute Fanny Leroy.

Des ateliers créatifs

Au bonheur des bennes mise sur l'insertion pour développer son activité. Les deux Pornichétines sont épaulées par deux salariés employés en contrat aidé depuis le 1^{er} septembre. L'objectif est d'atteindre l'effectif de dix personnes d'ici trois ans. Une dizaine de bénévoles sont également mobilisés. Dès la fin de l'année, la recyclerie devrait notamment proposer au public

des ateliers créatifs pour permettre à chacun d'apprendre à retaper les objets.

Une campagne de crowdfunding

L'association bénéficiera du soutien de la Carene pendant 5 ans pour un montant total de 240 000 €. L'objectif étant qu'en 2021, la structure fonctionne de façon autonome. Pour accompagner son lancement, l'association a lancé une campagne de crowdfunding afin entre autres d'acquérir du matériel. Elle doit s'achever à la fin du mois (goo.

gl/psHZ6i). Pour l'heure, 920 € ont été récoltés.

Amélie Thomas

■ UTILE

La recyclerie est ouverte les mardi, mercredi, vendredi et samedi de 9 h 30 à 13 h. Collecte des objets aux horaires d'ouverture ou aux déchetteries de Cuneix et Pornichet du mardi au samedi de 14 h à 18 h. Contact : 06 45 07 25 99, www.aubonheurdesbennes.fr